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证券代码: 002170                               证券简称: 芭田股份 
深圳市芭田生态工程股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-03 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观  

□其他                            

参与单位名称 

深圳红年资产管理有限公司、中盛晨嘉（深圳）私募证券基金

管理有限公司、宇量控股（深圳）有限公司、国泰君安证券股

份有限公司、深圳德讯证券顾问有限公司、深圳市前海思福咨

询有限公司、深圳市恒邦兆丰私募证券基金管理有限公司 

时间 2022 年 06月 10 日下午 15:00-17:00 

地点 深圳市芭田生态工程股份有限公司总部会议室 

上市公司接待人

员姓名 

常务副总裁吴益辉先生、董事兼董事会秘书郑宇先生、证券事

务代表旷隆威先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司简介：芭田股份于 2007 年上市，主营业务为复合肥的研

发、生产和销售，现逐渐在复合肥业务基础上做延伸，整体规

划是磷化工一体化。由三部分业务来构成，第一部分业务是磷

矿业务，第二部分业务是磷化工业务，第三部分业务是新能源

业务。磷矿板块的产品主要是磷的原矿石，将原矿石进行提炼

可做成不同品味的磷精矿，磷化工板块主要是硝酸（电子级）、

硝酸磷肥、硝酸铵钙肥、新型复合肥以及高纯磷酸，新能源板

块产品主要是磷酸铁和磷酸铁锂。全国生产的主要基地布局分

为 6 部分，分别为北京生物有机肥生产基地、江苏徐州复合肥

生产基地、贵州瓮安磷化工生产基地、广西贵港复合肥生产基

地、广东韶关翁源复合肥生产基地、广东深圳公司总部及松岗、

西丽分公司。在 2013 年通过招拍挂方式取得了贵州小高寨磷

矿开采权，生产规模为 90 万吨/年，矿区面积 1.1172 平方公
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里，开采深度由 930 米至 545 米标高，公司在 2020 年 5月 26

日取得了采矿许可证，有效期是 20 年。2020 年 10 月 23日获

得安全施工设计审查批复，2021 年 1 月开始矿山建设，一期

主体工程 1 期 1 个竖井 2个斜井构成，矿山分为 6 个采区，一

期工程建设 1、2、3 采区，2022 年上半年，主、副斜井完成，

进入主设备安装阶段，2022 年下半年，进入验收、试生产阶

段。贵州芭田磷化工产业园产品分工业产品、农用产品、矿业

产品三类，用于工业产品生产的电池级硝酸装置，采用的是国

际最新双加压法工艺，装置设计能力为 27 万吨/年的稀硝酸，

是国产化第一套能够生产浓度为 68%的稀硝酸装置，品质达到

电池级硝酸标准，符合新能源电池技术指标。我们是用硝酸法

来分解磷矿，不产生磷石膏，实现磷矿资源的综合利用。贵州

芭田 5 万吨/年的磷酸铁项目，使用先进技术，以高纯磷酸和

高纯磷酸盐为原料，生产磷酸铁。芭田股份从磷矿源头布局，

在磷资源方面拥有磷矿和磷精矿产能，通过自有专利技术生产

高纯磷酸和高纯磷酸一铵，生产磷酸铁，同时向下游延伸生产

磷酸铁锂。 

 

1、请问新能源产能规划一期、二期和三期分别什么时候能够

达成？ 

答：需要分阶段进行，公司磷矿石和磷精矿业务方面会快一些，

一期今年就会完工，二期应该是明年年底就会完工，三期会晚

一些，预计后年或者大后年，化工级别的产品会稍微在矿业后

面一点，材料级别的产品需要看实际情况，有可能会比矿业晚

一年左右。 

2、请问磷酸和硝酸会对土壤造成第二次污染吗？ 

答：目前贵州磷化工程院整体的设计是按照磷碳化物的设计，

基本上没有任何排放，因为材料受到提纯，提纯不了的做工业

级，工业级的再提纯不了就用来做化肥，然后做化肥之后基本



                                     深圳市芭田生态工程股份有限公司投资者关系活动记录表 

 3 

上没有任何排放。 

3、请问你们的化肥会使已经受到污染的土地得到改善吗？ 

答：首先需要看土地污染情况，如果是酸性土壤，硝酸铵钙肥

料用来治理效果是很不错的，如果是碱性土壤就需要加一些酸

性的土壤调理剂。这属于土壤的改良和治理，北京阿姆斯公司

就是属于生物肥料，根据土地的污染情况去采用有机微生物进

行处理。 

4、请问北京阿姆斯的土壤改良治理是直接接单吗？ 

答：有的是政府招标。 

5、请问矿井建设有竖井、斜井有什么作用呢？ 

答：主竖井用于通风，斜井用于运输磷矿石、上下材料和人员， 

6、请问为什么用干法选矿呢？ 

答：干法选矿是将这些较低品位的磷矿通过一千多度的高温进

行煅烧使磷的纯度提高，比如 1.3 吨较低品位的磷矿提纯后大

概可得到 1 吨的磷精矿。 

7、请问你们的磷矿品位相对于云南那边的磷矿是高还是低？ 

答：小高寨磷矿平均品位是 26.74%，远高于普通磷矿。 

8、请问为什么土地需要磷营养呢？ 

答：磷是生物细胞质的重要组成元素，也是植物生长必不可少

的一种元素。 

9、请问目前公司有化肥出口吗？ 

答：暂时没有，早期有根据国家税收政策出口一些肥料，目前

对于化肥出口国家政策管控比较严格，目前正在研究相关出口

政策。 

10、请问会和比亚迪有一些潜在的合作吗？ 

答：未来会和新能源相关上下游企业逐步建立合作关系。 

11、请问硝酸分解和硫酸分解有什么区别？ 

答：硝酸分解磷矿不产生磷石膏，符合环保生态，硫酸分解会

产生大量磷石膏，处理磷石膏需要额外成本。 
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12、请问公司磷矿的磷储量如何？相较于其它上市公司磷储量

如何？ 

答：小高寨磷矿石储量为 6300 多万吨，在民企里算较多的。 

13、请问公司全国的销售网络是怎么样的呢？ 

答：公司复合肥销售覆盖全国所有省份，重点区域是华南和华

东，重点省份为广东、广西、四川、云南、福建、山东、河北、

江苏等。 

14、请问一年有多少销售额？ 

答：20 多个亿，目前为止公司都是销售肥料，今年会增加别

的业务。 

15、请问公司的磷精矿等主要产品投产之后现金成本大概是多

少？ 

答：看阶段，每一阶段的产品公司都会单独进行测算，假设磷

酸铁在所有原材料外购的情况下，公司在所有磷产品自己生产

的前提下，大概有 3000 元到 4000 元/吨的成本优势。 

16、请问现在国家不限制磷产品价格，是由公司自己定价？ 

答：主要是市场推动价格。 

17、请问磷矿是局限于公司自己使用？ 

答：磷矿的产能大于公司内部的需求，会对外进行销售，现在

磷酸铁、磷酸铁锂等材料上游产能会越来越大，未来产能会大

于公司工业级原材料提供。 

18、请问 5 万吨磷酸铁锂需采购多少碳酸锂才能进行生产？ 

答：磷酸铁锂和碳酸锂的比例是 4:1，可使用其它原材料来替

代碳酸锂，比如氢氧化锂、磷酸锂等。 

19、请问公司有多少磷酸铁锂的相关人才？ 

答：目前公司拥有磷酸铁锂的专利和相关团队。 

20、请问公司和谁合作采购锂盐？ 

答：存在好几个方向，比如我们贵州地区有些正在投资的单位

直接提供锂盐进行加工，其次江西地区也存在，虽然锂盐资源
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较为紧张，主要靠国外，但我们有自己的国内渠道。 

21、请问什么决定了锂盐价格下降？ 

答：市场需要决定。 

22、请问磷矿在建工程的营收、利润大概在什么时间点能体现

在报表上？ 

答：得看客观结果。股权激励的公告也披露出来了，对于员工

考核的利润也已经体现出来了，公司今年要达到 2 个亿的利润

是考核的目标之一。 

23、请问今年公司的财务报表里会不会受到上游原材料价格上

涨的压制？ 

答：复合肥行业这种原材料价格上涨压制会一直传导下去，公

司是做高端市场的复合肥，利润相较于其它行业公司会稍微高

一些，传导幅度和上游原材料涨价的幅度相比而言不会下降，

甚至会提前。 

24、请问磷肥和钾肥哪个涨幅价格更大？ 

答：据我们了解，钾肥价格上涨幅度高于磷肥价格上涨幅度。 

25、请问公司是需要新材料方面人才还是化学方面人才？ 

答：都需要。 

26、周期品的价格是有周期平均价，请问磷酸铁等产品是否有

周期平均价？ 

答：新周期处于开始阶段，很难进行测算。 

27、请问磷酸盐现在成本是多少？ 

答：平均成本 4000-5000 元左右。 

28、请问公司现在多少员工？ 

答：目前 2500 人左右，后续会增加 1000 人左右的员工。 

29、请问公司最近两年的招聘计划是怎么样呢？重点是哪方面

的人才呢？ 

答：以农业、化工、新能源方面为主。 

30、请问公司有给德方纳米供应原材料吗？ 
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答：主要是供应硝酸，我们的硝酸也有供应给别的下游企业。 

31、请问公司磷酸铁比行业拥有 2000-3000 元成本优势吗？ 

答：磷酸铁的加工端大家成本差不多，可能采用新工艺加工端

可省两三百元的成本，磷化工艺端的成本公司会有 3000-4000

元的成本优势。 

32、请问磷酸铁未来如果面临产能过剩，公司在这个行业有属

于后进入者，公司战略如何？ 

答：公司进入这个业务基于的出发点是未来磷酸铁这块市场一

定很大，体量也会很大，我们也有原材料优势。 

33、请问矿石开采成本为一百多，矿石利润为多少？ 

答：矿石的价格与品位有关，公司矿石平均品位为 26.74%，

开采矿石的现金成本为 100 多元。 

34、请问对于磷矿方面大周期是怎么看的？ 

答：短周期内稳中有胜。 

35、请问矿山投资是否很快能回本？ 

答：磷矿矿山下半年开采量会快速上升 

36、请问磷酸铁未来有可能利润不是很高，公司是否有做好准

备？ 

答：磷酸铁实际产能还待考量，市场上磷酸铁增量会比前两年

快。 

37、请问矿山建设相较于行业中其它拥有磷矿的企业有优势

吗？ 

答：公司矿山建设难度相对不高，矿山深度不是很深，矿层厚

度较厚，在 5 米到 20 米区间，成带状延长的形状，磷矿出水

量不大，以上都是优势，所以开采成本相对较低。 

38、请问公司磷化工和同行业其它公司有何区别？ 

答：公司使用全国独有的硝酸法，副产品可以进行综合利用。 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 06月 10 日 
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